



# amanecer

Año III Núm. 72

Puente Geall 14 de Marzo de 1938

Número suelto 0 25 Ptas.

PRECIO DE SUSCRIPCION:

Organo de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. En Puente Geall: 0'75 plas. al mes

## EDITORIAL

### EXTRACTO DEL PARTE OFICIAL DE GUERRA

CUARTEL GENERAL DEL  
GENERALISIMO.--Correspon-  
diente al día de ayer.

Han continuado brillantemente como en los días anteriores el avance de nuestras columnas que han ocupado entre otros los pueblos de Montalbán, Sártaigo, Utrillas con sus minas, vértice de Miravella, Torres de los Arcos, Escucha, Quinto, Castel y San Pedro de Solando, habiéndose recogido abundante material, entre él una batería completa de 75, dos cañones antitanques, dos tanques rusos, varios depósitos de material y víveres y dos equipos quirúrgicos.

Es imposible dar más detalles del material recogido por no haber sido clasificado.

Nuestras fuerzas han hecho muchos prisioneros y en las bolsas han quedado encerradas numerosas fuerzas enemigas.

En el frente de Granada se ha hecho una rectificación de línea a vanguardia, ocupando los llanos de Carchona y el pueblo de Calahonda.

El enemigo reaccionó, siendo rechazado.

Salamanca 13 de Marzo de 1938. II Año Triunfal.--De orden de Su Excelencia.--El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

so y rastrero, te descubriremos y aplastaremos tu cabeza aunque como la Hidra de Lerna tenga siete o setecientas cabezas.

Tus añagazas ladinas no llegarán a nosotros que mantenemos, defendemos y proclamamos nuestro Ideal; que es el de España porque Franco lo quiso: que será el del Universo porque España lo quiere. El Nacional-sindicalismo con un grito inmutable, único y eterno. ¡ARRIBA ESPAÑA!



**Sargento Andrés Ramos Reyes**  
(PRESENTE)

Al dejar la vida perdistes tu mayor ilusión: la de morir matando; tu arrojo probado y tu valentía te hacen merecedor de ocupar un lugar preferente entre los nuestros

Acto de servicio es la guerra y a ella te entregaste por entero, pero te negó el placer de morir en el campo de batalla.

Tu nombre, sin embargo, lo subrayamos con nuestro grito.

**Sargento Andrés Ramos Reyes**  
(PRESENTE)

# BANCO CENTRAL

ALCALA, 51 (Esquina a Barquillo) MADRID.-Edificio de su propiedad  
 Capital autorizado . . . 200.000.000 de pesetas  
 Capital desembolsado . . . 60.000.000 de pesetas  
 Capital de reserva. . . . 23.107.144 pesetas

131 Sucursales en España

Realiza todas las operaciones bancarias propias de los Establecimientos de primer orden.

**Caja de ahorros.—Huchas para el ahorro a domicilio**  
 Nadie se enriquece con lo que gana, sino con lo que

## AHORRA

Corresponsal exclusivo en España del

**Banco Español del Rio de la Plata**

### Así caen los héroes

F. E. T. y de las J. O. N. S.

(Sección Femenina)

Insertamos a continuación un párrafo entresacado de la última carta que nuestro excelente camarada Alférez Juan Cuesta Moret caído gloriosamente en campaña, dirigió a su hermano José M.<sup>o</sup> en la que muestra su alto espíritu patriótico y falangista propios de quien vivió y murió sirviendo a la Falange a la que se había entregado con verdadero espíritu sacerdotal.

*Mi querido hermano: Recibe estos mis últimos consejos: siempre bien dispuesto con Dios, entrega sin titubear tu vida por la Patria, como yo quiero entregarla; cumple con tu deber exacto, sin exageraciones y sin ser el primero; pero cuando te digan allí hay que llegar, procura hacerlo delante de todos. Piensa que aunque mamá quede sola, siempre le ha de quedar el consuelo de que sus hijos, no han muerto, quisieron salvar su honor y el de España y esperan allí con la sonrisa en los labios a que llegue el triunfo final, para ver desde tan hermoso puesto esa Patria que soñó él y por la que tanto tiempo luché yo. Mi único deseo era morir con mi yugo y las flechas puestas en el corazón, el pensamiento puesto en Dios y la mirada dirigida a España y ya ves que lo he conseguido. Imitame por lo menos en este acto.*

Así se piensa y así se obra cuando la camisa azul, la llevamos como hábito y no como disfraz.

¡Arriba España!

Se pone en conocimiento de todas las afiliadas de las antiguas organizaciones de Comunión Tradicionalista y de F. E. y de las J. O. N. S. la obligación que tienen de solicitar el carnet definitivo de la Organización.

Las solicitudes pueden encontrarse, a partir de esta fecha, en el cuartel de la Sección Femenina, a la que han de acompañar TRES fotografías.

El plazo de admisión terminará el día 10 del próximo mes de Abril.

Es de esperar que todas las afiliadas acudirán con premura a rellenar sus solicitudes mucho antes de que el plazo señalado expire.

Sería muy de lamentar que por abandono alguna afiliada quedara fuera de la Organización por no presentar su instancia a su debido tiempo.

¡ARRIBA ESPAÑA!

## Para seguros de Incendio y Accidentes C. I. A.

Comercio — Industria — Agricultura

## Mutualidad Sevillana de Seguros

Consulten al Delegado local Don Enrique Morales Porras  
 Don Gonzalo, 38 — Teléfono 73

## UNA MEDALLA

de nuestro Padre Jesús Nazario con su correspondiente cadena piden nuestros valientes paisanos Antonio Sánchez Romero, José Rivas Aguilera, Manuel García mona, José Márquez Cuesta, Francisco del Meral, Custodio Aguilares y Emilio Grande.

Todos pertenecen al Batallón Cazadores de Melilla núm. 3. 1.<sup>a</sup> compañía 1.<sup>a</sup> Agrupación.

La dirección pueden recogerla la Administración de este periódico.

Se necesita AMARRA en condiciones saludables.

Informarán en la Imprenta LA IDEAL.

## Realidades de la Nueva España

El Excmo. Sr. Rector de la Universidad de Sevilla, ha tenido a bien nombrar becarios en los centros de segunda enseñanza de nuestro país a los siguientes alumnos, internos y externos:

Academia General de Enseñanza de Puente-Genil: José García Pérez, Juan Ocaña Ocaña.

Academia Lestonac de Puente-Genil: María Cristina Carmona Arce y Isabel García Pérez.

Colegio M. M. Escolapias de Sevilla. Internas: Remedios Morillo López y Rosario Morillo López.

Felicitemos a estos alumnos y animamos a que laboren por el grandecimiento de nuestra Patria y la prosperidad de nuestro pueblo.

## Vinos sanos los de las Bodegas DELGADO

Ayuntamiento de Madrid

## Los concursos de la casa Antonio Reina del Pino

El mejor elogio en verso para sus vinos "Flores" y "Cañero"

Continúa abierto el concurso organizado por esta casa para premiar el mejor elogio en verso para sus vinos marcas "Flores" y "Cañero" con las siguientes

### B A S E S

Los concursantes enviarán bajo sobre un elogio en verso de los vinos de esta Casa «FLORES» y «CAÑERO», pudiendo hacerlo de las marcas conjuntamente o por separado de cada uno de ellos.

Hay libertad absoluta de metro, limitándose únicamente la extensión de la poesía que no podrá exceder de 70 versos.

Las poesías deberán venir escritas a máquina en cuartillas por un sólo lado y a dos espacios.

Los autores pueden enviar cuantos trabajos deseen dentro de las fechas del Concurso, que se cerrará el 31 de Marzo actual.

El mejor elogio en verso, a juicio de la Casa concursante, será premiado con **Una caja de 12 botellas de vino FLORES y CINCO pesetas**

Los trabajos serán enviados por los concursantes a las BODEGAS ANTONIO REINA, calle Bailén, 5.

## Romance de Matías Montero

(Primer Capitán de Presentes)

POR J. CONCEIRO.

Sobre Matías Montero,  
en la tarde Madrid.  
Sobre Matías Montero,  
quien le vió morir.

Primeras flechas de sangre  
dieron camisa añil,  
gotas de sangre que dieron  
rincón y norma a seguir.

Cuando la tarde tenía  
la acacia y jazmín,  
el primer grito de guerra  
fue con voz juvenil.

Cuando la tarde traía  
la luna y luna de marfil,  
vió Matías Montero  
la guerra guardia sin fin.

Adios Matías Montero,  
en la tarde Madrid.

Primer Capitán: ¡Presente!  
¡Primeros camisas añil.

## Relojería y Relojería F. del Val

Relojes religiosos de Nuestro  
Padre Jesús Nazareno

Patrón de Puente-Genil

Gafas sol con cristales  
finos.

PRIMO DE RIVERA, 67

## Croniquilla Internacional

Poco a poco, pero con firmeza, el cielo europeo se vá despejando de nubarrones y la bonanza dá claras señales de proximidad

El reconocimiento del Imperio Italiano, clave de la política internacional, se abre paso entre las revueltas conjuras de las Chancillerías.

Ayer fué Rumanía; mañana será cualquiera otra nación la que reconozca ese Imperio.

Las negociaciones anglo-italianas entran en una fase muy lisonjera.

Tanto Inglaterra como Italia están dispuestas a desbrozar ese camino de matorrales para llegar al fin perseguido: El mantenimiento de la paz mundial.

Francia padece una nueva crisis gubernamental; es la número 24 en diez años. ¡Delicias de la democracia!

Mr. Blum sale de nuevo al tinglado político; es prematuro emitir el juicio que nos merece la resolución de la crisis.

Poco o nada han de variar las cosas porque aún no es llegada la hora en Francia.

El Japón sigue progresando victoriosamente en China. El triunfo se-

rá suyo porque defiende la causa de la libertad y de la Justicia, frente al internacionalismo moscovita.

**MOTOR** se vende semi-nuevo de tres caballos marca alemana

Darán razón: en la Imprenta "La Ideal"

## Fiemérides semanales

¡España por Franco! ¡Victoria! Los clarines rasgan los vientos con sus sonos vocingleros y los micrófonos, modernas campanas del Gran Capitán, hienden las hondas etéreas con un grito que es una promesa: ¡Victorial!

Trás rápida preparación, no por ello menos mesurada y matemática, se bate el enemigo en un frente gigantesco. La ira de Dios cae asolando los campos y líneas enemigas. El avance es arrollador y rápido. La intrepidez de nuestros soldados así lo quiere porque Franco lo ordena.

El entusiasmo es delirante y frenético:

Uno trás otro, en vorágine de carnavalesca locura, caen en poder de nuestras columnas, parapetos, trincheras, montes, valles y pueblos.

Del corazón de los españoles dignos se escapan gritos de anhelos contenidos; Franco; «el de los buenos fueros» vencedor siempre, no descuida la paz futura.

¡Trabajadores! Vuestras aspiraciones, vuestros afanes, vuestros derechos, tienen un puesto de honor entre las preocupaciones del Caudillo.

Sin quitarse el polvo de la victoriosa batalla del Ebro, promulga el Primer Fuero. Guerrero y Jefe de Estado; militar y estadista, sólo deja la espada para coger la pluma y ésta por aquélla.

Las dos armas de sus triunfos.

El Nacionalindicalismo impone su Justicia y España levanta su primer arco triunfal.

¡España por Franco! ¡Victorial!

Almacén de Calzado  
"La Elegancia"

Beban siempre Moriles F. E. O.

# Banco Español de Crédito

Domicilio social: Alcalá, 14 | Sucursal de Puente Genil  
MADRID | Don Gonzalo, 32 - Teléfono, 22

Capital autorizado 100.000.000 de Pesetas

Desembolsado 51.355.500 = Reservas 70.592.954'34

Caja de Ahorro abonando el interés máximo que autoriza el C. S. B. para toda la Banca operante en España

Economía y rapidez en todas las operaciones, tanto para España como para el Extranjero, contando para ello con más de

450 Sucursales y Corresponsales en las principales ciudades del mundo  
Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

## Vital trascendencia del magnífico vuelo Italia-Brasil (Conclusión)

Sin que creamos incurrir en un error profundo, podríamos citar hoy día a Italia como la primera nación cuyos materiales en cuanto se refiere a calidad y especialidad aérea ocupan el primer puesto juntamente con Alemania. Les siguen después Inglaterra, Estados Unidos y la U. R. S. S., Polonia y Checoslovaquia. En cantidad el aspecto es algo distinto. Rusia ostenta quizás en los actuales momentos la mayor cantidad de aparatos posibles, pero en contraposición con dicha fuerza la calidad italiana supera la cantidad soviética y teniendo en cuenta la analogía de ésta con la yankee fácilmente se hace la deducción que establece la primera clasificación.

Francia la hemos dejado descartada en esta relación. En calidad y cantidad la merma sufrida es bastante profunda. Bajo el primer aspecto nos encontramos que el mejor avión de caza, el Morane-Saulnier, no sería capaz de alcanzar a un bombardero como el que ha hecho la travesía mencionada; luego la aviación de

caza se ve con un fuerte handicap frente a la italiana y ya es fácil suponerse el papelito que haría la de bombardeo con sus Bloch y Potez que no son capaces, sus mejores modelos, de sobrepasar el límite de los 240 km. hora.

En cantidad, el crecido número cedido a las fuerzas bolcheviques de la España roja ha dejado en verdadero cuadro a la Armada del Aire francesa. Ha sido éste uno de los innumerables delitos de esa pesadilla de Cot, el que fué siniestro Ministro del Aire en Francia.

Italia, aparte de este punto de vista, ha logrado un objetivo que el día de mañana puede trucarse en una realidad eficacísima. Las relaciones comerciales con América se verían espléndidamente superadas, aumentadas por la brevedad de tiempo en que se podría establecer el contacto entre Italia y América del Sur, con gran ventaja sobre otras naciones, y en éste punto podríamos recordar el vuelo de «Lieutenant de Vaisseau Paris» que cubría la distancia parecida

a la anterior con una media superior a los 260 km. hora; otra bastante fehaciente de la superioridad tentada por la aviación italiana sobre la francesa, siempre en pugna.

El tercer punto interesante a tratar entender radica en las excelentes cualidades técnicas del personal y sobre todo en esas juveniles italianas, orgullo del Imperio que en uno de sus más genuinos representantes, Bruno Mussolini, sabido colocar a sus jóvenes electos en condiciones de equidad to a sus expertos y viejos hombres. Espíritu rebotante de patriotismo abnegación y fué inquebrantable el lema de esas generaciones más lo indiscutible de los nuevos Estados amparados bajo ese sacrosanto ideal de Patria.

Aquellas naciones que quieren arrasar a la Humanidad y convertirla en un feudo de sus arbitrarias trinas y tiránicos mandatarios dirigir sus miradas hacia estos puntos involucrables en una de Naciones que no les anima más to instinto que la salvación del verso.

Ya podrá la despótica tiranía Stalin conservar sus cacharros y tomates vivientes para otra era en la actual no le queda ningún problema que resolver en ésta tierra.

Sólo nos resta desear que esta cha de inquebrantables triunfos su curso y sirva de ejemplo a aquellas naciones que todavía se dejado influenciar por las ultradernistas teorías contrarias a principio de equidad, bienestar y ticia.

JOSÉ ORS.

(Agencia Nacional de Colaboración)

## LOS CAMINOS

Tejidos Nacionales y Extranjeros - Gabanes - Pellizas - Impermeables - Camisería  
Artículos de Punto - Paquetería - Peletería - Confecciones

## MUÑOZ, S. A.

Novedades en artículos de Señora - Especialidad en géneros para Caballero  
Ventas al contado — Precio fijo



Teléfono. 81

A. BAENA, NUM. 30

Teléfono, 205



Teléfono, 14

OSUNA | Puente-Genil | ANTEQUERA

Ayuntamiento de Madrid

## J. Domingo Pérez

Taller de Carpintería con sillería y mecánica

TALLER DE HERRERÍA

Depósito de Oxígeno y Acetileno

Oxihídrica Malagueña.

Cosano, 9 | Teléfono.

## José Estrada Santed

Fábrica de Caramelos y Bombones

## La Fiesta de la Cultura

El pasado día 7, tuvieron lugar los actos organizados por el S. E. U. local para celebrar cumplidamente la Fiesta Nacional de la Cultura, acertadamente decretada en la reciente por el Ministerio de Educación Nacional.

Las 9 de la mañana, se celebró una función religiosa en la Parroquia de la Purificación con asistencia de todas las Autoridades Civiles y Militares, Mandos y Oficialidad del Batallón 229 de Oviedo, Mancomunado y afiliados al S. E. U.

Al terminar la Santa Misa, nuestro más querido Párroco D. Manuel Osunorres, que la ofició, dirigió breves acertadas palabras a los presentes, ensalzando la obra ingente de Santo Tomás de Aquino con un pequeño biografía del Santo Patrón de las Escuelas, haciendo, con acertados juicios, un llamamiento a la juventud estudiantil; exhortándole a la práctica de sus virtudes, especialmente en la virtud de la castidad, y otras consideraciones propias del caso que demostraron una vez más la competencia y celo apostólico de nuestro Párroco.

Terminado el acto religioso el S. E. U. se trasladó al campo para pasar el día en franca camaradería acompañados del Jefe Local de J. O. N. S. y del Director de la Academia General de Enseñanza don Agustín Rodríguez.

Después de la comida, dirijieron la palabra a los presentes el Delegado José Morales, leyendo unas cuartillas alusivas a la fiesta. Seguidamente tomó la palabra D. Agustín Rodríguez, culto Director de la Academia General de Enseñanza, quien en brillantes párrafos ensalzó la labor de Santo Tomás, exhortando a los estudiantes a que cumplan con sus deberes.

El Jefe Local de J. O. N. S. camarada Jesús Aguilar dirige la palabra al S. E. U. siendo acogido con una manifestación del cariño y veneración que se le profesa. Su verbo viril y sus certeros juicios caen pesadamente sobre el corazón de los estudiantes porque llevan el peso de un razonamiento basado en el espíritu de disciplina y austeridad de nuestra Falange. Un sentido recuerdo del ausente conmovió al auditorio.

Y por último el afiliado al S. E. U.

Rafael Esojo Molina, recitó varias poesías vieja solera de recio españolismo.

Todos fueron muy aplaudidos.

Se celebró con gran animación un partido de foot-ball.

Felicitemos al Delegado Local del S. E. U. por la organización de estos actos.

¡Arriba España!

**Fino chusma**  
**Falangistas**  
**EL VINO DE LOS**

*No hagas alarde de tu riqueza, ni por ello te desentendas de los necesitados, porque podías haberte hallado en la miseria si Franco y su Falange no te hubieran devuelto tus bienes a costa de sangre y de mártires que debes venerar.*

**Suscríbese a Amanecer**

### LA VERDAD SOBRE ESPAÑA

La Giralda de Sevilla sea destruida por las bombas! Nada importa. Hay que bombardearla todavía con más intensidad cueste lo que cueste, cualesquiera que sean sus consecuencias". Entre las 20 000 iglesias y conventos saqueados y destruidos por los rojos hay un gran número de edificios de un valor histórico y arquitectónico irreemplazable, como el vetusto Monasterio de Monserrat, la Iglesia de Santa Ana de Sevilla, del siglo XIII, y muchas más. En Porcuna se encontraron en Enero de 1937 valiosas tallas que se habían utilizado en el empuje de adoquines para reparar las calles. Maravillosos cuadros del Museo del Prado de Madrid fueron embarrados en enero de 1937 con dirección a París y gran parte de los tesoros artísticos de España y de propiedad particular de Madrid fueron metidos en cajas enormes y enviados a un puerto seguro. Esto es barbarie cultural y al mismo tiempo despojo judío en gran escala bajo una máscara de justicia.

El capítulo especial en la pasión española ocupan la cultura y la Iglesia. Si al principio citamos una serie de voces procedentes de círculos eclesiásticos que tomaron posición por la España roja, esta actitud es completamente incomprensible ante los hechos, y máxime si se tiene en cuenta que para esos círculos eclesiásticos toda indignación es justificada cuando se trata de las supuestas persecuciones

### LA VERDAD SOBRE ESPAÑA

bolcheviques desempeñan, por decirlo así el papel de petroleras de la anarquía roja. Su terror entre la población de ideas nacionales es indescriptible. La sedicente igualdad de derechos de la mujer en la España roja llevó a la formación de columnas militares femeninas creando un tipo de la miliciana armada, nuevo para España. La corresponsal de guerra de "New York American", Jane Anderson, escribe el 13 de junio de 1937 que al detenerse la pidió a una joven de 23 años, miembro del llamado Comité de medianoche de Madrid, que se la llevase ante el Gobierno español a lo cual contestó la comandante roja: "¿Gobierno? ¡Esta pistola es el Gobierno! ¿No sabes quien soy yo? ¿Sabes a cuantos he matado ya? ¡A 189 personas he matado!"

El 2 de agosto de 1937 ofrecieron las milicias rojas de Madrid a las tropas nacionales cinco mujeres a cambio de un médico. Un corresponsal parisiense dice acerca de esto que se alzó sobre las trincheras a una mujer desnuda para enseñarla como muestra. La diputada comunista Margarita Nelken pedía en un discurso ante las tropas rojas "el terror en masa porque es la única posibilidad de aniquilar a nuestro enemigo". Según el "Daily Mail" del 22 de agosto de 1936 fueron sometidas a indescriptibles martirios, violadas y asesinadas 28 monjas del Convento de Santa Clara. Un belga que regresaba de España decía en el "Echo de Paris" el 29 de marzo de 1937

### El Nacionalsocialismo y la Música

Determinada prensa extranjera, siguiendo su campaña calumniosa contra la Alemania nacionalsocialista se atreve a declarar, que en el Reich el arte ha declinado durante los últimos años y que se encuentra en un estado de sopor.

Nada es más inexacto. Lo que ocurre es que dentro de la extensa reorganización de todas las actividades del Estado, el arte también ha evolucionado.

El lema reaccionario «el Arte por el Arte» ha sido vencido y los artistas y las artes han sido de nuevo reincorporados en la indispensable y necesaria íntima relación con la Nación y la Colectividad. El arte ha sido dignificado, extirpando las tendencias degeneradoras de ciertos pensadores, filósofos, literatos, pintores, escultores, arquitectos y músicos decadentes de la nueva Escuela Liberal, democrática, judía y libertaria.

La Asociación Cultural nacionalsocialista y la Institución del Partido Nazzi «La Fuerza por la Alegría» han llevado otra vez al pueblo al ar-

te y en especial a la música, sin que esto haya causado un descenso de nivel artístico. «La fuerza por la Alegría» ha venido a destruir la injusta contradicción que existía antaño entre el trabajo manual y la cultura, al procurar el que los obreros puedan beneficiarse de los dones que proporciona esta última.

La labor realizada por «La Fuerza por la Alegría» en lo que se refiere a la música es realmente notable. Según estadísticas, debidamente comprobadas antes de 1394, el 87 por 100 de los obreros y el 81 por 100 de las obreras, jamás habían asistido a una representación de ópera.

Tan solo durante el año 1936 asistieron a representaciones de ópera y a los conciertos organizados por la Institución, en la que toma parte la soberbia Orquesta Sinfónica del Reich, compuesta por 90 profesores, más de tres millones de oyentes. Esta orquesta hizo una «tournee» por grandes y pequeñas ciudades de Alemania, dando doscientos veinte conciertos.

Además, se organizaron Coros, en los que tomaron parte cerca de dos millones de personas; en las horas de música y canto de la Institución

participan semanalmente diez personas.

El nacionalsocialismo considera la grandeza y la cultura de un pueblo como conceptos inseparables; valiéndose del principio que ningún arte ejerce mayor influjo sobre el individuo que la Música puede comprenderse la importancia que le reserva «La fuerza por la Alegría».

ALFONSO ALBENZIZ

(Colaborador Nacional)

### TRES CERDOS Y UN GALLO

El día 10 de los corrientes han encontrados, abandonados, tres cerdos en el cruce de la carretera Aguilar y La Rambla.

Dichos cerdos se encuentran depositados en el cebadero de Miguel Quintero Navas.

En casa de Juan Campos Carnal, calle Manuel Solís Laguna (antigua Cosano), se encuentra depositado un gallo, el que será entregado al propietario acreditado ser su dueño.

### 22 LA VERDAD SOBRE ESPAÑA

que mujeres jóvenes se habían matado para escapar a la violación.

Se ha introducido el divorcio de tipo comunista. En Bilbao hablaba en público la tristemente famosa agitadora roja La Pasionaria y decía: «Yo no me limito a predicar la teoría comunista sino que la pongo en práctica. Seguidme, haced como yo, convertíos en apóstoles del amor libre».

Todo esto responde plenamente a los principios teóricos del bolchevismo. El pleno de los Komintern de 16 de noviembre de 1924 resolvió: «La Revolución es impotente mientras subsistan los conceptos de familia y de relaciones familiares». La señora Kollontay, representante diplomática de Rusia en Stockholmo, dice en un folleto: «Fundamentalmente no hacemos ninguna distinción entre una prostituta y una mujer casada legalmente cuando ésta se deja alimentar por su marido».

La socialización de la mujer se realiza también prácticamente en la España roja. Tenemos un vale con el siguiente texto: «Vale para diez noches del camarada Juan Palomeque con la mujer que quiera. Toledo, 7 de agosto de 1936». Bonos como este se han encontrado en grandes cantidades en Toledo, en Málaga y en el frente de Córdoba.

Espantosos e indecibles son los sufrimientos a que están expuestos niños inocentes en la España bolchevique. En un periódico de Praga dice un fugitivo

### LA VERDAD SOBRE ESPAÑA

español que las milicias arrojaron ante sus ojos su hijo de 7 años desde el 4º piso al patio del cuartel donde quedó muerto. Un voluntario belga ha descrito en el «ECHO DE PARIS» del 29 de marzo de 1937 cómo los rojos abusan de la manera más infame de las niñas de 12 y de 13 años. En Granada de Torrehermosa se encontraron los cadáveres de dos niñas. El reconocimiento médico reveló que una de 5 años había muerto a efecto de golpes contra el suelo o contra una pared y la de 9 años había sido violada. En Málaga llevaron consigo los rojos el 8 de febrero de 1937, 70000 fugitivos para cubrir ellos su retirada. Entre estos fugitivos se encontraban unos 50.000 niños. Un corresponsal inglés escribió en el «Daily Mail» el 16 de octubre de 1935: «Los rojos utilizan las mujeres y los niños como pantallas vivientes para sus líneas en Oviedo».

Incalculables son las pérdidas que el bolchevismo ha causado en España al arte y a la cultura. Sabido es que se complace en presentarse como una nueva dirección espiritual ante los hombres ignorantes. Pero en realidad se trata de una espantosa barbarie. En él actúa el odio del infrahombre contra la cultura occidental, eternamente inaccesible para él, de la humanidad occidental. Por esto se extermina y se destruye todo cuanto para esos bárbaros rojos es insoportable. El diario rojo español «El Liberal» decía en principios de agosto de 1937: «¡Qué importa que

# DE INTERES

Hemos recibido del Camarada Jefe Nacional de Prensa el siguiente despacho:

Puente Genil Burgos 820 70 25 23/30

Jefe Nacional Servicios Prensa a todos los españoles comprendidos entre los los treinta y dos y cuarenta y cinco años que nosean oficiales Ejército y deseen serlo de las unidades de Automóviles de Aviación Militar deberán solicitarlo del Excelentísimo Sr. General del Ejército Salomónca, Leed el Boletín Oficial núm. 482 de fecha 15 de Febrero de 1938. Debe llevar un eplgrafe que diga Aviación Militar condecoratoria. Saludos.

Saludo a Franco!

¡Arriba España!

## BANDO

Don JESUS AGUILAR LUNA, Alcalde Presidente del Ilustre Ayuntamiento de la Villa de Puente-Genil.

HAGO SABER: Que en sesión celebrada por la Excelentísima Diputación Provincial el día 28 de Febrero pasado, se acordó ampliar hasta día 31 del mes actual el plazo voluntario para que por los contribuyentes se adquirieran las CEDULAS PERSONALES, las cuales serán despachadas en la oficina designada al efecto en este Ayuntamiento durante las horas de 4 a 7 de la tarde.

Lo que hago público para conocimiento de todos los interesados.

Puente-Genil 8 de Marzo de 1938

II Año Triunfal

Jesús Aguilar

## SE VENDE

una MAQUINA DE ESCRIBIR semi-nueva, marca IDEAL en la imprenta de este periódico informarán

## CONATIVOS DE OBJETOS DE COBRE

Kilogramos

Suma anterior	599'050
Maria Gómez Carvajal	8'000
Concepción Morales	0'500
Medad Rivas Morales	2'500
Maria Cabello Coscollar,	
Vda. de Vázquez	11'500
Encarnación Aguilar, (2ª entrega)	11'000

Pilar de Bracho	0'500
Araceli Yerón Repullo	2'000
Ana Delgado	4'000
Carmen Jiménez	3'000
Enrique Berral	2'000
Francisco Varo Ariza	15'000
Matilde Jurado	2'000
Maria Górriz Gálvez	1'500
Dolores Velasco	0'200
Rafael Ortega García	20'000
José Morales	8'500
José Romero Merino	3'000
Juan Labrador	3'500
Sra. Viuda de Sicilia	8'000
Dolores Luque	2'000
Manuel Berral y Berral	3'500
Alejandro Reina	1'700
Matilde Delgado	3'700
Carmen Ruiz	2'000
Dolores Carvajal	1'000

Suma y sigue . . . 719'650

## Rasgo de honradez

Nuestro camarada, sargento Manuel León Varo, encontró abandonada en la vía pública una cartera conteniendo 350 pesetas en billetes y otros documentos, entre ellos un recibo del Círculo Mercantil a nombre de José Romero Gutierrez.

Fué entregada dicha cartera en el cuartel de F. E. T. en espera de que su dueño la retire.

Para satisfacción de todos hacemos público este rasgo.

## Foto Montero Márquez

Fotografías para carnets tres 2 pesetas y seis 3 pesetas.

Entrega a los 4 días  
PESCADERIA, 20

Antonio Reina  
del Pino



Vinos  
de calidad

## NOTA

Por considerarlo de interés para algunos de nuestros lectores, ponemos en su conocimiento que a partir del pasado día 7, ha quedado restablecido el tren carreta de la Sierra.

Tiene la salida de Córdoba a las 16'54 horas para llegar a Belmez a las 19'28, regresando a las 7'35 y llegando a Córdoba a las 10'28.

Establecimiento de Tejidos, Confecciones y Paquetería

ANTONIO RIVAS ROMERO

Susana Beoltez, 5 - PUENTE-GENIL.

Extenso surtido en trajes de niños

## BODA

El día 25 del actual y en la Parroquia de la Trinidad de Córdoba, tendrá lugar el enlace matrimonial de nuestro buen amigo y excelente camarada D. Antonio Candel López con la simpática y bella señorita Ana Moreno Peña; deseamos a los futuros conyuges una dilatada luna de miel.

Suscríbese a Amanecer

Pedid vino ANTOÑICO

Ayuntamiento de Madrid

**Hermandad de Nuestra Señora de la Soledad**

Se ruega a todos los hermanos y devotos de la Santísima Virgen, asistan al Cabildo que se celebrará el Domingo próximo, día 20 del actual, en la Sacristía de la Iglesia del Dulce Nombre, a las 7 de la tarde.

**M**  
**Chacinas O Cereales**  
**R**  
**MORILLO**  
**L**  
**Café L Azúcar**  
**O**

JAMON POR PIEZAS  
 a 13'50 pesetas kilo  
 Calle Queipo de Llano

**NATALICIO**

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la esposa de nuestro estimado camarada Miguel Redondo.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en buen estado de salud.

**SE VENDE**

una máquina de vapor con su caldera en muy buenas condiciones. Informarán en la Imprenta

**PERDIDAS**

En el trayecto comprendido desde la puerta de la Droguería de don Leopoldo Estrada Morales a la puerta de don Francisco Varo Ari-

za, se ha perdido un billete de banco de 25 pesetas.

Por tratarse que quien lo ha extraviado es una pobre sirvienta, se agradecerá a quien lo haya encontrado lo entregue en la Secretaría de Falange o en la Imprenta «La Ideal».

También se ha perdido otro billete de 25 pesetas en el trayecto comprendido desde el Banco Español de Crédito hasta la Plaza de Emilio Reina.

Se ruega a la persona que lo haya encontrado lo entregue a Hipólito Chacón Cáceres o en el Cuartel de Flechas.

Otro billete de 25 pesetas se ha extraviado en el trayecto de Miragenil y la Cuesta Baena.

Quien lo haya encontrado debe entregarlo a Zóilo Santos Balaguer o en el Cuartel de Flechas.

**Instalaciones de Antenas Antiparasitarias**

ESPIRITU-SANTO, 16  
**LA RAMBLA (Córdoba)**  
**Antonio Alcaide Baena**  
 Radio Técnico Constructor

Arreglo con prontitud y economía toda clase de averías en Receptores de Radio, garantizando mi trabajo. También se arreglan Máquinas de Coser y de Escribir.

**ES TRAIADOR...**

No solo el que traiciona, sino el que encubre, quien favorece a los encubridores y hasta el coro de imbéciles que con su acomodaticia y sospechosa «bondad» todo lo justifican y perdonan, como si la vida y el honor de la Patria hubiesen sido confiados a sus temperamentos enfermizos.

Es criminal la creencia de que el ser rico constituye un eximente en el delito de traición.

*Si eres español y estás con nosotros, no juzgues a nadie ni te conviertas en encubridor, tampoco seas cómplice de alta traición.*

**“EL GENIL”**

Fábrica de Jabones puros de DE OLIVA Y ORUJO

**Bernardino Solano Pá**

QUEIPO DE LLANO, 7  
 PUENTE-GENIL (Córdoba)

*Si tienes dinero y por eso crees omnipotente, comprende por algo aún los combates de la vida; si no les ayudas y con el movimiento con tu mano ellos algún día te harán pagar peso de oro cada gota de su sangre derramada.*

**HALLAZGO**

Carmen Pérez Montilla ha encontrado un rosario de perlas blancas en la calle Escobar, el Sábado 5 actual.

Otro rosario ha sido también encontrado por el niño Antonio Rubio en la puerta de la Parroquia de Nuestra Sra. de la Purificación.

A quienes acrediten ser sus dueños les serán entregados en la Secretaría del cuartel de Falange Española Tradicionalista de las J. O.

*La Falange es milicia y disciplina; si no quieres obedecerla, niega de nuestras normas que sobre ti caiga la justicia del Yugo y de las Flechas.*

**no Chusma**  
**alangistas**

EL VINO DE LOS

ANUNCIESE EN  
**AMANECE**

**Pida Moriles LA CADENA**